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双眼皮完全恢复后，张琳觉得除了看起来眼睛稍微有神一点，其他
没有多大变化。

其实，在大多数人看来张琳的五官并没有什么缺陷。整容之
后，张琳的同学也没觉得她有太大变化。“做双眼皮手术之前，一直
坚持自己的想法一味地追求自然效果，但现在又开始后悔，没听医
生的建议，做得再宽一些更明显一些。”张琳告诉记者，在做完双眼
皮手术的三个月后，她便再次找到医生要求再次将双眼皮做宽一
些，但是被告知双眼皮手术间隔时间不宜太短，这才让她暂时打消
了念头。

国庆中秋双节期间，我市多家医院整形美容科再次迎来了业务小
高峰。多位医师表示，和张琳一样特有主见的顾客并不在少数，甚至有
些人在走进医院之前，就已经想好了自己要整成什么样子。

“有的前来咨询的年轻顾客是明显随大流，忽视自己的长相特色。
比如，有的拿着明星照片，要求整个明星同款双眼。”王伟明告诉记者，
整形应该坚持“个性化定制”，比如双眼皮整形手术，术前应该根据求美
者眼部组织厚度、眼睛长度、宽度、五官气质、求美者的诉求以及考虑存
在的病理性问题等综合设计手术方案，而不是“依样画葫芦”盲目追求
明星同款。

对此，漳州市第三医院整形外科首席医疗专家黄治林也有同样
的看法。“如今不仅做整形手术的人越来越多，前来做整形修复的患
者比例也越来越大。”他认为 ,如今在网络的冲击下，很多审美观点或
被偏激化、或被过度誉美效仿、或被扭曲抨击。

据悉，整形修复远比一般整形手术难度大得多。比如双眼皮修复
手术的要求极为精细。原因在于，眼部本来组织量就少，经过失败手术
的消耗组织量就更少，这对医生的经验、技术要求就更高，并不是任何
一位医生都有资质做修复手术。“如今外科整形技术虽然日益精进，但
医生水平参差不齐，整形要更加谨慎选择，不要盲目跟风，也不要随意
选择不正规的医疗机构。”

此外，记者了解到，如今有些年轻人对自己的容貌存着过度的焦
虑，甚至整容上瘾到有点鸡蛋里挑骨头。

日前，漳州市第三医院美容整形外科来了位身材苗条的女顾客要
求做“瘦肩”整形。“这不仅没有整形的必要，同时也有许多风险。”对此，
黄治林态度坚决地将这位顾客“劝回”了。

其实，所谓的“瘦肩”整形是在肩部注射肉毒杆菌，虽然能够一定程
度上解决肌肉肥大，但是很容易引起一些并发症。比如出现明显的肌
肉萎缩，导致两侧肩部大小不一，甚至导致抬肩功能受限，影响正常生
活。“像这类必要性不大且容易影响正常生活的项目，通常都不建议患
者进行。”黄治林说，自己虽是整形外科医生，但也希望年轻人要理性对
待整形，经过深思熟虑，能充分承担整容后的责任、后果，如此才可考虑
去整容。

“曾经在网络上看过 17 岁女生进行眼袋切除手术的案例，我认为
对未成年人进行这类项目没有必要！”黄治林主张，如果年轻人未满 18
周岁，不建议整容，因为有些身体部位还在发育变化之中，整容或有不
好的效果。此外，心智发育如果不独立不成熟的，也不建议整容。“整容
需要有一定的心理承受能力，有一定的思想成熟度，才能达到健康整容
的效果。否则，有可能整容过后出现身心方面的问题，比如愈加对外貌
吹毛求疵，出现过度追求外貌，不追求提高内在等，这对年轻人来说是
十分不利的。”
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国庆中秋双节期间，我市多家医院的整形美容科

业绩飘红。颜值不够就“整”，许多爱美的年轻人为

了追求容貌上的提升，甘冒风险，通过整形美容为自

己求职、婚恋等增加筹码。然而，整形美容到底给他

们带来了哪些改变？追求高颜值的背后又有着怎样

的风险？为此，记者对市区医美行业进行了一番走访

调查。

为什么进行医学美容？每个走进医学美容科的人都有自己不同
的答案。有的人期待通过改变外在形象找回自信，有的人期待能因此
找到更好的工作，有的人希望获得爱情……而阿伟（化名）也有着属于
自己的辛酸理由。

去年年底的一天，一位在正兴医院医学美容科外徘徊了许久的身
影引起了坐诊医师申梦洁的注意。

这一天，阿伟在父亲的陪同下走进正兴医院的医学美容科。内
向话少刻意躲避别人的目光，甚至排队挂号都需要父亲的帮忙，很难
想象这是一个快 30 岁男人的表现。而这些表现，还没等阿伟开口，申
梦洁从阿伟脸上看出了原由——脸部因痤疮而留下了大面积凹陷性
疤痕与增生性疤痕，这也导致了阿伟的内向，甚至是自卑。

问诊过程中，由于阿伟过于内向，申梦洁只好从他的父亲口中了
解到了阿伟的一些情况：青春期以前，阿伟的性格还较为开朗。然而，
在青春期时，阿伟遇到了和许多同龄人一样的困扰，脸上开始长起了
一颗颗痤疮，也就是人们常说的青春痘。然而不同的是，由于阿伟属
于瘢痕体质且对脸部护理不够重视，脸上留下了深深浅浅的印子。而
且随着年龄的增长，痤疮并没有停止的趋势，反而因过于严重，形成大
面积凹陷性疤痕和增生性疤痕。

脸上的疤痕给阿伟带来的不仅仅是外表的缺陷，还有对心理的巨
大压力。阿伟的父亲告诉申梦洁，由于脸上疤痕较多，阿伟从青春期
以后便很自卑，平时除了工作，不愿与人交流和参加社交活动，如今年
近 30岁，不仅未能找到对象，而且连朋友也不多。

申梦洁对阿伟进行相关检查后，决定对其进行点阵激光的治疗方
法。考虑到阿伟家庭情况并不宽裕，申梦洁还帮助阿伟向医院申请相
关补助，降低相关的治疗价格。

治疗过程中，随着凹陷性疤痕的填充和增生性疤痕的消除，申梦
洁也感觉到阿伟变得开朗了许多，也越来越愿意和医生沟通了。

在接受治疗一个月后，阿伟开始主动联系申梦洁，通过微信发来
了每个阶段的脸部照片，并反馈一些恢复情况，询问用药剂量。看着
微信中的聊天记录，申梦洁感到很欣慰：“从之前的沉默内敛，到现在
主动发消息联系，我们作为一个外人都可以感受到他的变化，也为他
感到高兴。医学美容的意义并不局限于把外貌修饰得更加精致，更多
的还有通过对外貌的改造，让患者重拾自信。”

近年来，美容整形这股风吹到 00 后学生群体当中。今年暑假，刚
满 20 岁的张琳（化名）瞒着家人，做了双眼皮手术。她的想法很简单，
希望通过提升外在，让自己获得更多的实习机会。

八月初的一天，她一个人到医院咨询双眼皮手术的相关事项。在
简单的沟通后，张琳便交了手术的定金，预约了隔天一大早的双眼皮手
术。“医生说双眼皮手术很简单，让我不用担心太多。”张琳说。

隔天上午她准时来到了医院，但在进行了一上午的抽血化验等体
检后，她却开始后悔了。“在通过手术区一层层的大门后，突然感觉全身
上下都发冷。”那是她第一次进手术室，在那一刻，她才明白，整形手术
可能没有想象中那么简单，“但没办法，钱交了也不能退。”

更让张琳感到煎熬的还是双眼皮手术后的恢复期。恢复期间，张
琳的眼睛肿得快看不见了，需要不停地冰敷、热敷。“那段时间，每次看
到镜子里的自己都十分焦虑。”尽管术前，医生已经告知张琳手术恢复

期可能出现的情况，但肿胀的眼皮，还是让她惶恐不安。“当时眼睛挺吓
人的，像被人打肿了似的。十分担心过了恢复期还是这个样子。”

然而，整形手术的恢复期毕竟是暂时的。有些人却因为不规范的
整形操作而把自己整成了“病人”。

今年 8月，32岁的陈瑶（化名）在朋友的劝说下，第一次尝试了医美
项目——线雕手术，这次经历对她来说犹如一场噩梦。

术后，陈瑶的脸不仅又肿又痛，甚至说话也变得有点口齿不清了。
“我不敢看镜子，太恐怖了。”陈瑶说。

陈瑶是在朋友李昕（化名）的美容院做的线雕手术。她回忆说，
当时李昕刚前往深圳专门培训了线雕手术课程，告诉她该手术不仅
可以抗衰老，而且还很安全，经不住一再劝说，陈瑶在美容院里做了
线雕手术。

但是做完手术后，陈瑶等来的不是变得年轻漂亮，而是脸部出现红
肿和溃烂。于是，在朋友的陪同下她前往漳州市正兴医院就诊。

“当时患者脸部出现了感染发炎等问题，在进行常规检查后，我
们采取了手术清创的方式，取出了线体。”在正兴医院医学美容科主
治医师王伟明看来，线雕手术要求严格的无菌操作和线体埋置的层
次。埋线过浅，可能导致面部出现凹凸不平、不对称的现象；若埋线
过深，可造成血管、神经等组织损伤，甚至影响表情动作。“目前，许多
做线雕手术的美容工作室不具备医疗资质，无论是手术无菌环境，医
生资质，临床经验，麻醉操作等都存在风险，消毒不到位很容易导致
局部感染，处理不及时，局部皮肤的破溃或者线体的穿出就会发生。
因此，务必选择正规的医院进行此类医学美容项目。”王伟明说。

记者在走访调查中了解到，市区部分美容机构、私人工作室仍存
在无证经营或营业证照不全等问题。相关从业人员甚至是无业、无
相关学历人员，仅通过几天简单培训就上岗操作，直接在消费者脸上
动刀动针。使用的产品，有些甚至没有中文标识、进口批准文号和产
品检验合格证明，在产品质量无法保证的情况下，产品却被当作“进口
药”使用，存在较多的安全隐患。

医学美容帮他找回自信医学美容帮他找回自信

风险
操作不当让她差点毁容操作不当让她差点毁容

误区
部分年轻人过度容貌焦虑部分年轻人过度容貌焦虑

①医生正在进行超皮秒激光手术
②美容科护士将集中灭菌消毒后的手术包，整齐地摆放在无菌物品

存放间。
③医师正在进行双眼皮术前面诊设计
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